

Foro Económico Mundial, public.affairs@weforum.org

Nuevo Global Cooperation Barometer: es posible cooperar incluso cuando se compete

- Según el nuevo Global Cooperation Barometer, que realiza el seguimiento de la dinámica de la cooperación a escala global, esta mostró señales de fortaleza durante buena parte de la última década.
- A partir de 2020, la cooperación mundial comenzó a disminuir como consecuencia de una menor colaboración en materia de paz y seguridad, así como en cuestiones de salud y bienestar.
- Existen señales de fortaleza, especialmente en la cooperación relativa al clima y al capital natural, así como en los flujos comerciales y de capitales, y en cuestiones de innovación y tecnología.
- Consulte el barómetro y lea el informe complementario [aquí](#). Para obtener más información sobre la Reunión Anual 2024, visite www.weforum.org. Compártalo en las redes sociales con #wef24.

Ginebra (Suiza), 8 de enero de 2024 - El Foro Económico Mundial ha presentado hoy el Global Cooperation Barometer, un instrumento para evaluar la situación de la cooperación a escala global. El barómetro señala que la cooperación mundial se mantuvo firme en varios ámbitos desde 2012 hasta 2020, pero descendió un 2 % entre 2020 y 2022.

Este instrumento, creado en colaboración con McKinsey & Company, utiliza 42 indicadores para medir cinco pilares de la cooperación mundial entre 2012 y 2022: comercio y capital; innovación y tecnología; clima y capital natural; salud y bienestar, y paz y seguridad.

El barómetro indica que la cooperación mundial mostró señales de fortaleza durante el período evaluado, en pilares como comercio y capital, innovación y tecnología, y clima y capital natural. No obstante, también refleja los importantes problemas a los que se ha afrontado el mundo en los últimos tres años, entre ellos, el retroceso en materia de cooperación sanitaria mundial y el drástico aumento de los conflictos violentos, retos que se reflejan en el deterioro de los pilares de salud y bienestar, y paz y seguridad.

El barómetro se publica después del año más caluroso jamás registrado, en el que se produjo una escalada de los conflictos en todo el mundo, pero que también trajo consigo avances en las acciones por el clima, los acuerdos comerciales y la innovación.

"Los principales retos —y las oportunidades más prometedoras— para el planeta y nuestras sociedades y economías no están delimitados por las fronteras, por lo que la única forma de abordarlos es mediante la cooperación", señala Børge Brende, Presidente del Foro Económico Mundial. "Lo que muestra el barómetro es que la cooperación es posible en numerosos ámbitos, incluso inmersos en un entorno de competencia y confrontación. En otras palabras, los líderes pueden colaborar aunque no coincidan en todo", señala.

"Es evidente que, en determinados aspectos, el mundo está cada vez más dividido, pero el barómetro muestra que, desde una perspectiva general, la cooperación mundial ha mantenido una capacidad de resistencia sorprendente durante la última década", afirma Bob Sternfels, Socio Director Global de McKinsey & Company. "Se ha incrementado la colaboración en numerosos ámbitos. Especialmente esperanzadora resulta la registrada en materia de clima y naturaleza, así

como para lograr avances en las tecnologías de frontera que se basan en las contribuciones globales a la innovación", añade.

El informe complementario del Global Cooperation Barometer, que también se publica hoy, ofrece un conjunto de recomendaciones para los líderes políticos y empresariales como, por ejemplo, la búsqueda de oportunidades para afianzar las asociaciones público-privadas en áreas en las que desarrollan operaciones críticas y tienen intereses compartidos (por ejemplo, en materia de I+D, regulación armonizada de la IA y tecnología emergente). Además, los líderes deberían reimaginar la cooperación y practicar la "coopetición" (encontrar oportunidades de cooperación a pesar de tener posiciones competitivas más amplias) y también utilizar la cooperación para engendrar cooperación, aprovechando cada ocasión no solo para defender los intereses en un ámbito específico, sino también como una oportunidad para reforzar la confianza y explorar otras áreas de coincidencia.

Las empresas y países que establezcan acuerdos de cooperación sólidos tienden a ser más resilientes, no solo porque son capaces de asimilar cualquier alteración en la cadena de suministro, sino también porque consiguen recuperarse mejor.

Acerca de la Reunión Anual 2024 del Foro Económico Mundial

La Reunión Anual 2024 del Foro Económico Mundial congrega a los principales líderes mundiales bajo el lema "Restaurar la confianza". Obtenga más información [aquí](#).

Notas a los editores

Consulte la [Agenda](#) del Foro también en [español](#) | [mandarín](#) | [japonés](#)

Obtenga más información acerca del [impacto](#) del Foro

Consulte la [Plataforma de Inteligencia Estratégica](#) y los [Mapas de Transformación](#) del Foro

Siga al Foro en X (antes Twitter) a través de [@wef@davos](#) | [Instagram](#) | [LinkedIn](#) | [TikTok](#) | [Weibo](#) |

Siga al Foro en [Facebook](#)

Vea los vídeos del Foro en [wef.ch/videos](#) | [YouTube](#) |

Consiga los podcasts del Foro en [wef.ch/podcasts](#) | [YouTube](#)

Suscríbase a los [comunicados de prensa](#) del Foro

El Foro Económico Mundial ha asumido el compromiso de mejorar el estado del mundo y es la Organización Internacional para la Cooperación Pública-Privada. El Foro colabora con los más destacados líderes políticos, empresariales y de otros ámbitos de la sociedad para elaborar programas mundiales, regionales y sectoriales. (www.weforum.org)